

Lundi 23 octobre 2023

» PRESSE NATIONALE

Politique ↪



EXPOSITION UNIVERSELLE 2030 : LA RÉPUBLIQUE DE CORÉE DEMANDE LE SOUTIEN DE LA CÔTE D'IVOIRE À SA CANDIDATURE

Conduite par le Vice-président de la République de Côte d'Ivoire, Tiémoko Meyliet Koné, une forte délégation des autorités ivoiriennes a répondu à l'invitation de S.E.M. Kim Saeng, ambassadeur de la République de Corée en Côte d'Ivoire, pour célébrer la fête nationale de son pays. La réception s'est tenue, le jeudi 19 octobre 2023, au Centre sportif, culturel et des TIC ivoiro-coréen Alassane Ouattara (Cscticao) à Abidjan-Adjamé, en présence de Chung Hwang-Keun, ministre coréen de l'Agriculture, de l'Alimentation et des Affaires rurales. "Nous sommes ici pour demander au peuple ivoirien et au Gouvernement de la Côte d'Ivoire de soutenir la candidature de la République de Corée pour l'organisation de l'exposition universelle en 2030 (du 1er mai au 31 octobre)", a signifié Chung Hwang-Keun.



MINISTÈRE DE L'ENVIRONNEMENT / PASSATION DE CHARGES : ASSAHORÉ PRÊT À RELEVER LES DÉFIS LIÉS AU CLIMAT ET À LA TRANSITION ÉCOLOGIQUE

Quelques jours après l'officialisation du Gouvernement Mambé 1, le Ministère de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique a procédé, le vendredi 20 octobre, à la cérémonie de passation de charges entre le ministre sortant, Jean-Luc Assi, et son successeur, Jacques Assahoré Konan. C'était à la salle de conférence du 10e étage de la tour D, sous la supervision du secrétaire général du Gouvernement, Charlemagne Da. "Je m'engage à poursuivre les différents chantiers que mon frère (Jean-Luc Assi) a bien voulu énumérer tout à l'heure, pour contribuer à la protection de l'environnement, à la promotion du développement durable et à instaurer une véritable transition écologique", a confié le ministre Jacques Assahoré Konan.

Economie ↪



RECETTES FISCALES / 3E TRIMESTRE : LA DGI MOBILISE 910,7 MILLIARDS DE FCFA

Les recettes fiscales collectées par la Direction générale des Impôts (DGI) au titre du 3e trimestre 2023 sont de 910,7 milliards de FCFA contre un objectif de 965,8 milliards. Le directeur général adjoint, Cissé Aboubacary, l'a fait savoir, le vendredi 20 octobre 2023, lors du séminaire bilan du 3e trimestre 2023 sur le thème : "Analyse des résultats du 3e trimestre et perspective pour le 4e trimestre" à l'hôtel Onomo à Abidjan-Port-Bouët, où il représentait le directeur général, Ouattara Sié Abou. Au cours de cette rencontre, Cissé Aboubacary a souligné que cette régie financière a mobilisé, pour les neuf premiers mois de 2023, 2 844,4 milliards FCFA de recettes, sur un objectif de 2 877,3 milliards de FCFA.

STOCKAGE DE PRODUITS PÉTROLIERS : LA GESTOCI ACCROÎT SES CAPACITÉS

Le ministre des Mines, du Pétrole et de l'Énergie, Mamadou Sangafowa-Coulibaly, a présidé, samedi 21 octobre 2023, à Yamoussoukro, l'inauguration et la mise en service d'un réservoir de Super sans plomb au dépôt de la société de Gestion des stocks de Côte d'Ivoire (GESTOCI). Avec la mise en service du nouveau réservoir de 20 000 m³, la capacité globale du dépôt passe ainsi de 60 000 m³ à 80 700 m³. Un vrai ouf de soulagement, selon le directeur général de GESTOCI, Ibrahima Doumbia, qui a rappelé que le site dessert les zones Centre, Nord et Ouest de la Côte d'Ivoire et les pays de l'Hinterland. Le contexte international commande que l'autonomie de stockage soit un important axe d'action des pays, a souligné, pour sa part, le ministre Mamadou Sangafowa-Coulibaly.

CONSTRUCTION D'UNE CENTRALE À BIOMASSE À BOUNDIALI : UNE CONVENTION DE FINANCEMENT DE PLUS DE 600 MILLIARDS DE FCFA SIGNÉE

Ecostar Energy, la Direction générale de l'Énergie (DGE) - structure sous tutelle du Ministère des Mines, du Pétrole et de l'Énergie - et l'Agence américaine pour le commerce et le développement, dénommée "Us trade and development agency" (IUSTD), ont signé un accord de financement de la Centrale à biomasse de Boundiali, le vendredi 20 octobre 2023, à Ivoire trade center (Itc) de Cocody. Cette convention de financement est évaluée à plus de 600 milliards de FCFA.

FORUM AFRICAIN DE L'ÉCONOMIE CIRCULAIRE (ECOCIR ABIDJAN 2023) : LA PREMIÈRE ÉDITION A ENREGISTRÉ PLUS DE 3 000 PARTICIPANTS

La première édition de l'événement dénommé "Forum africain de l'économie circulaire" (ECOCIR Abidjan), qui s'est tenue du 18 au 21 octobre 2023, au Sofitel Abidjan hôtel Ivoire, à Cocody, a enregistré plus de 3 000 participants. L'information a été donnée lors de la cérémonie de clôture qui s'est tenue, le vendredi 20 octobre 2023, dans le même endroit. Cette rencontre a enregistré la présence de Jacques Assahoré Konan, ministre de l'Environnement, du Développement durable et de la Transition écologique, et de Souleymane Diarrassouba, ministre du Commerce et de l'Industrie.

CÔTE D'IVOIRE / LUTTE CONTRE LA FRAUDE : 67 500 KG DE LAIT PÉRIMÉ SAISIS À KOUMASSI ET MARCORY REMBLAIS

Des produits impropres à la consommation ont été saisis et retirés du marché local. Les éléments de la Brigade de contrôle rapide (BCR) du Ministère du Commerce et de l'Industrie ont mis la main, vendredi 20 octobre 2023, dans les communes d'Abidjan Koumassi et Marcory Remblais, sur une importante quantité de lait en poudre périmé et corrompu. Ce sont en effet 2 700 sacs de lait de 25 kg, soit 67 500 kilogrammes, impropre à la consommation, qui ont été saisis par les hommes du commandant Armand Alexandre Koffi. La valeur de ces produits est estimée à 141 750 000 de FCFA, informe une note du Ministère du Commerce et de l'Industrie.

DINER-GALA "A BRIGHTER TOMORROW" / POUR SON ENGAGEMENT HUMANITAIRE : DOMINIQUE OUATTARA HONORÉE PAR LE GROUPE DES ÉPOUSES DES AMBASSADEURS ACCRÉDITÉS EN CÔTE D'IVOIRE

Procéder à la levée d'une collecte de fonds en vue de l'amélioration de la qualité de vie, notamment la santé et la formation des enfants et des jeunes de Côte d'Ivoire en condition d'exclusion. C'est l'objectif que vise le dîner-gala initié par le Groupe des époux (es) des chefs de mission diplomatique accrédités en Côte d'Ivoire, dont la deuxième édition a eu lieu, le vendredi 20 octobre dernier, au palais des congrès du Sofitel Abidjan hôtel Ivoire d'Abidjan-Cocody, sous le thème: "A Brighter Tomorrow". Mairaine de la

cérémonie, la Première Dame, Dominique Ouattara, a été honorée pour ses nombreuses œuvres de bienfaisances en faveur des démunis. Une distinction lui a été donc décernée à cet effet.



OUVERTURE DE L'UNIVERSITÉ DE BONDOUKOU : LE PREMIER COURS MAGISTRAL DISPENSÉ

L'université de Bondoukou est officiellement ouverte aux étudiants. Le premier cours magistral a été dispensé, mardi 17 octobre dernier, au titre de l'année académique 2023-2024. C'est le Professeur titulaire de philosophie politique à l'université Alassane Ouattara de Bouaké et expert qualitatif, Bah Henri, qui a été le premier enseignant-chercheur à dispenser deux cours magistraux intitulés : "Méthodologie du travail universitaire" ; et "le LMD : enseigner et apprendre autrement". "Ces enseignements visent à permettre aux étudiants de découvrir les réalités et les entités de l'université, de les initier aux différentes techniques de prise de note, de travail en groupe et de gestion du temps", a expliqué Pr Henri Bah, lauréat de la 5e édition du Prix d'excellence du meilleur enseignant-chercheur de Côte d'Ivoire 2017.



ANNE DÉSIRÉE OULOTO SUR TV5 MONDE : "L'ADMINISTRATION IVOIRIENNE EST SUR LA BONNE TRAJECTOIRE"

Meilleure élue locale 2023 et réélue présidente du conseil régional du Cavally, Anne Désirée Ouloto a été promue ministre d'État, ministre de la Fonction publique et de la Modernisation de l'administration. Elle était, hier, dimanche 22 octobre 2023, l'invitée de TV5 Monde. Elle a en effet expliqué les efforts faits par le Président de la République en faveur de la femme, ainsi que de son parcours à divers postes ministériels depuis de nombreuses années qu'elle a intégré les différents Gouvernements de son pays. "Moi, je veux d'une administration qui concurrence le secteur privé ; une administration qui travaille par objectif et qui produit des résultats. Pour produire des résultats, il faut avoir des fonctionnaires bien formés. Aujourd'hui, je peux vous dire que la Fonction publique de Côte d'Ivoire est sur la bonne trajectoire", a indiqué la ministre d'État Anne Désirée Ouloto.



COHÉSION NATIONALE / MYSS BELMONDE DOGO : "NOUS SOMMES DÉSORMAIS APPELÉS À ÊTRE ARTISAN D'UNE CÔTE D'IVOIRE HARMONIEUSE"

Une passation de charges empreinte de respect et de reconnaissance. La ministre de la Solidarité et de la Lutte contre la Pauvreté, Myss Belmonde Dogo, qui a hérité du portefeuille de la Cohésion nationale à la suite du dernier remaniement ministériel, a reçu, vendredi 20 octobre 2023, les charges de sa nouvelle fonction. La passation de charges entre elle et Kouadio Konan Bertin, ministre sortant, a eu lieu au 8e étage de la Tour A, à Abidjan-Plateau. "Nous sommes désormais appelés à être artisan d'une Côte d'Ivoire harmonieuse, une Côte d'Ivoire qui traduit de façon concrète la patrie de vraie fraternité, scandée dans notre Hymne national", a-t-elle déclaré, après avoir réceptionné les dossiers relatifs à sa nouvelle charge.



ENSEIGNEMENT TECHNIQUE ET PROFESSIONNEL : TOUT SAVOIR SUR LES CONDITIONS D'ACCÈS À LA FORMATION ET LES OPPORTUNITÉS D'INSERTION

L'inspecteur général Sainy Victor Kouakou, coordonnateur général au Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA) était, le jeudi 19 octobre 2023, à Abidjan-Cocody, l'invité de Gouv'Space, un salon audio organisé par le CICG. Intervenant sur le thème "Enseignement et filières techniques en Côte d'Ivoire", l'inspecteur général a relevé que le Ministère dispose à ce jour de 68 établissements publics, dont 3 lycées techniques, et de 691 établissements privés, dont 473 dispensent une formation professionnelle. La formation professionnelle "débouche directement sur l'exercice de métiers donnant accès au milieu professionnel" avec des diplômes et titres tels que le BP (Brevet professionnel), le BT (Brevet de technicien), le BEP (Brevet d'étude professionnelle), le CAP (Certificat d'aptitude professionnelle) ou le CQP (Certificat de qualification professionnelle), a



SÉCURITÉ ROUTIÈRE : 31 PERMIS DE CONDUIRE SANCTIONNÉS

La commission spéciale technique de suspension et de retrait du permis de conduire a, le 19 octobre 2023, au 16e étage de la Tour E au Plateau, analysé 39 dossiers de cas d'accidents et autres infractions pour ce mois d'octobre. Sur ces 39 dossiers ayant occasionné 09 tués et 16 blessés, 31 ont été sanctionnés à une condamnation ferme allant de 3 mois à 5 ans, soit 79% des permis de conduire. 10% de ces permis, soit 4, ont été condamnés avec un sursis allant de 1 mois à 3 mois. Les infractions courantes relevées ont été la conduite en état d'ivresse, le changement de voie sans précaution, le défaut de maîtrise, la vitesse excessive, le non-respect des panneaux de signalisation, le non-respect de la distance de sécurité et le demi-tour effectué en terre-plein central.

Sport ↻



PRIMATURE : BEUGRÉ MAMBÉ, 90 JOURS POUR RÉUSSIR LE PARI DE LA CAN

Premier Ministre de la République, Robert Beugré Mambé occupe également le portefeuille de ministre des Sports et du Cadre de vie. Et ce, à la suite de sa nomination, par le Président de la République, le 16 octobre 2023. Nommé à 90 jours de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football, le Chef du Gouvernement ivoirien a un sacré challenge à relever. Pour le Premier Ministre, qui a promis accorder "une attention particulière aux traitements des diligences des populations sur toute l'étendue du territoire", la CAN devrait être, en effet, une préoccupation centrale de ses premiers mois de fonction.



MINISTÈRE DES SPORTS : LE MESSAGE DE DANHO PAULIN À SON SUCCESSEUR

Danho Paulin a officiellement passé la main après 5 années de gestion. Ce vendredi 20 octobre 2023, s'est tenue, au 2e étage de la Tour A, à Abidjan-Plateau, la cérémonie de passation des charges entre le ministre sortant, Danho Paulin, et son successeur Adjé Silas Metch, ministre délégué auprès du Premier Ministre, Chef du Gouvernement, ministre des Sports et du Cadre de vie, en charge des Sports et du Cadre de vie. L'ancien ministre des Sports a souhaité plein succès à celui qui préside désormais aux destinées du sport ivoirien, tout en exhortant ses ex-collaborateurs à se mettre à la disposition de son successeur et les invitant à plus d'ardeur au travail. Le ministre délégué, Adjé Silas Metch, a, quant à lui, remercié le Chef de l'État et le Premier Ministre, Beugré Mambé, pour le choix porté sur sa modeste personne.



VU SUR LE NET

Economie ↻



ENTRETIEN DE LA CHAUSSÉE SECTION ABIDJAN-ATTINGUÏÉ (AUTOROUTE DU NORD) : LE MINISTRE DE L'ÉQUIPEMENT ET DE L'ENTRETIEN ROUTIER, AMEDÉ KOFFI KOUAKOU, S'IMPRÈGNE DES TRAVAUX

Le ministre de l'Équipement et de l'Entretien routier, Amedé Koffi Kouakou, a effectué une visite des travaux d'entretien de la chaussée sur la section Abidjan-Attinguïé de l'Autoroute du Nord, le vendredi 20 octobre 2023. Cette visite de chantier a permis aux techniciens du Ministère de passer en revue tous les compartiments dudit chantier. Plusieurs points d'arrêts ont ainsi été marqués, à savoir le PK18, le PK26, le PK32 et la station de péage d'Attinguïé en cours d'élargissement. (Source : CICG)



FORMATION PROFESSIONNELLE DANS LES MÉTIERS DU BTP : 17 APPRENANTS À EGLETONS, EN FRANCE, POUR APPRENDRE LA CONDUITE D'ENGINS EN SIX SEMAINES

Dix-sept jeunes apprenants ivoiriens, dont deux filles, ont quitté Abidjan, dans la nuit du samedi 21 octobre 2023, pour une formation pratique de six semaines à Egletons, en France, dans les métiers de la conduite d'engins. Ils constituent la dernière cohorte de la promotion 2023 du projet de formation de 130 jeunes dans les métiers du Bâtiment et des Travaux Publics (BTP) initié par le Ministère de l'Enseignement technique, de la Formation professionnelle et de l'Apprentissage (METFPA), et qui est sanctionné par un Certificat de qualification professionnelle (CQP). Avant leur départ, ces jeunes ont été reçus par le ministre Koffi N'Guessan qui leur a prodigué des conseils, non sans les inviter à donner le meilleur d'eux-mêmes et à revenir au pays le 9 décembre prochain, date de leur retour. Pour Koffi N'Guessan, en cette année 2023 dédiée à la Jeunesse par le Président de la République, Alassane Ouattara, cette formation est une opportunité réelle que ces apprenants devraient mettre à profit. (Source : CICG)



LE STADE FÉLIX HOUPHOUËT-BOIGNY "FÉLICIA" : UNE INFRASTRUCTURE SPORTIVE DE HAUT NIVEAU, À FIÈRE ALLURE

Anciennement baptisé stade Géo André, le mythique stade du Plateau porte, depuis 1964, le nom du père fondateur de la Côte d'Ivoire moderne, Félix Houphouët-Boigny. Bâtie sur une superficie de 5,43 hectares, cette infrastructure sportive de très haut niveau vient transformer qualitativement l'environnement du Plateau. Appelé couramment le "Félicia" par le public sportif ivoirien, le stade Félix Houphouët-Boigny a fait peau neuve. Sa capacité d'accueil est passée de 35 000 à 40 000 places. Le stade est constitué, entre autres, d'une salle de presse, d'une salle de contrôle antidopage, d'une salle VIP, d'une salle de soin, de bureaux d'arbitres, d'une salle de massage, de quatre vestiaires et d'un écran vidéo de 16,50 mètres sur 5,70 mètres, etc. La rénovation de ce complexe sportif est la matérialisation d'une politique volontariste du Gouvernement de renouveler les infrastructures aux fins de relever l'écosystème sportif. (Source : CICG)



HABG : ZORO EPIPHANE S'ENGAGE À POURSUIVRE LES INITIATIVES EN FAVEUR DE LA LUTTE CONTRE LA CORRUPTION

Le nouveau président de la Haute autorité pour la Bonne gouvernance (HABG), Zoro Bi Ballo Épiphane a exprimé, le vendredi 20 octobre 2023, son engagement à poursuivre les initiatives qualitatives entreprises par son prédécesseur, N'Golo Coulibaly, dans le cadre de la lutte contre la corruption. "Soyez rassurez, monsieur le président N'Golo Coulibaly, que votre aura continuera de briller sur cette Institution, et je m'emploierai à poursuivre toutes les initiatives qualitatives que vous avez bien voulu prendre", a déclaré M. Zoro Bi lors de la cérémonie de passation de charges au siège de la HABG à Abidjan Cocody. M. Zoro Bi a également exprimé sa gratitude au Président de la République, Alassane Ouattara, pour l'honneur de le nommer à la tête de cette Institution. Il a rendu hommage à son prédécesseur, N'golo Fatogoma Coulibaly, saluant la manière dont il a mené à bien la mission confiée par le Chef de l'État.



Le magistrat hors hiérarchie, Yua Koffi, a officiellement pris les rênes de la Cour de cassation, la plus haute juridiction de l'ordre judiciaire, vendredi 20 octobre 2023, en présence d'éminents juristes, lors d'une cérémonie de passation de charges organisée au siège de l'Institution, à Abidjan Cocody. Yua Koffi succède à la magistrate hors hiérarchie, Chantal Nanaba Camara, nommé à la tête du Conseil constitutionnel.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels

 @gouvci.official

 @gouvci

 @gouvci.official

 gouvcivideo

 gouvci

 +225 07 87 36 36 36

 @gouvciofficial





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.


Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

www.gouv.ci 



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale